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Reforçado e de volta à elite do futebol 
brasileiro, o Cruzeiro buscará, nesta tem-
porada, encerrar o jejum de três anos sem 
o título do Campeonato Mineiro. Ainda que 
o principal objetivo de 2023 seja a perma-
nência na Série A do Campeonato Brasilei-
ro, o clube celeste sonha com a chance de 
superar o arquirrival Atlético, campeão do 
Estadual nos últimos três anos. 

Na era da agricultura de precisão, a tec-
nologia tem sido uma grande aliada de pes-
quisadores, empresas e produtores rurais. 
Um equipamento desenvolvido no Núcleo 
de Estudos em Produção de Suínos (NEP-
SUI) do Instituto de Ciências Agrárias (ICA) 
da UFMG se mostrou bastante eficiente no 
monitoramento e controle da alimentação 
de suínos. 

Fazendas são proibidas 
de ter mais de 725 vacas 
leiteiras DENILTON DIAS

Mineiro 2023: Cruzeiro 
sonha com título após 
três anos de jejum

UFMG e empresa 
canadense desenvolvem 
equipamento de 
alimentação para suínos

PMRV/ DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Um acidente envolvendo uma carreta e um carro de pas-
seio, na BR-135, resultou na morte de uma mulher e um 
homem gravemente ferido. De acordo com informações da 
Polícia Militar Rodoviária, o carro seguia no sentido norte e 
tentou fazer uma ultrapassagem, não conseguindo retornar 
a sua via a tempo. O veículo acabou colidindo de frente com 
a carreta e capotou em seguida. A mulher não resistiu aos 
ferimentos e veio a falecer ainda no local. 

Acidente entre carro e carreta na BR-135 deixa 
uma vítima fatal e outra ferida

Presidente do Cimams participa da 
eleição do Cisrun Macro Norte

CIDADE 4 
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O O deputado federal Paulo Guedes (PT), líder da bancada 
do partido em Minas Gerais, solicitou à ministra da Saúde, 
Nísia Trindade de Lima, a liberação de um repasse extra de 
recursos para o Norte de Minas, visando acabar com a fila de 
cirurgias eletivas na região, onde mais de 20 mil pacientes 
aguardam fazer uma cirurgia ou procedimento de média ou 
alta complexidade nos hospitais de Montes Claros. 

Paulo Guedes pede ajuda federal para cirurgias 
eletivas no NM

POLÍTICA 3
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Sociedade Rural apresenta demandas 
urgentes de produtores ao vice-governador

O presidente do Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene – CIMAMS, Valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis, participou da assembleia geral para eleição do Conselho Diretor do Consórcio Intermunicipal de Saúde da 
Rede de Urgência do Norte de Minas (Cisrun), realizado na manhã da última segunda-feira (16), no salão de eventos da 11ª 
Subseção da OAB, em Montes Claros.
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O vice-governador do Estado, professor Mateus Simões, esteve na Sociedade 
Rural de Montes Claros. Ele se reuniu com autoridades e Diretores da entidade, 
que entregaram uma série de demandas do setor no Norte de Minas. No encon-
tro, o Presidente da Sociedade Rural, José Moacyr Basso, destacou a importância 
do Governo do Estado em promover ações de valorização ao trabalho do homem 
do campo. AGRONEGÓCIO 6
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Até hoje em Nova York

A polêmica sobre a proibição de 
rescisão sem justa causa

Uso de ferramentas inovadoras em 
laboratórios é tendência para 2023 

Ao contrário do amor, o tesão não é cego

As descobertas e crescimento 
da área da ciência e saúde sempre 
foram importantes, mas com a che-
gada da pandemia de coronavírus e 
outras novas doenças, passaram a 
ganhar ainda mais destaque. Nunca 

se falou tanto sobre epidemias, va-
riantes, riscos de contágio e como 
profissionais da ciência são funda-
mentais para a vida das pessoas, já 
que dia após dia estudam e se de-
dicam, realizando diversos tipos de 

descobertas. Um exemplo emble-
mático que mostra a essencialidade 
dos avanços científicos é a produ-
ção da vacina contra a COVID-19, 
doença que já causou milhões de 
óbitos.

Parece que é algo redundante 
ou pleonasmo puro. Mas, não é!

Isto mesmo. O tempo de con-
quista é totalmente diferente do 
pós-conquista e da comodidade 
do dia a dia. Na pré-conquista, o 
amor se torna secundário e, o visu-
al, o ato de conversar vai sendo as 
preliminares que marcam. Aquele 
negócio de conquistar á primeira 
vista.

O homem se penteia, corta 
cabelos, unhas bem aparadas, bar-
beado, roupas limpas e bem cuida-
das e mais, perfumado.

As mulheres nem precisa des-
crever. Elas mesmas já se produ-
zem para conquistar, para estar 
bem para si e para quem as vêm.

O problema do relacionamento 
está no passar dos dias. As mulhe-
res podem ficar desarrumadas em 
casas, mas se o quesito é sair ou 

recepcionar alguém, puxa, vai ser 
aquela personalidade estonteante 
ou, pelo menos, apresentável.

Já o boy, depois de um tempo 
vai chegar de camiseta furada, cal-
ça ou bermuda rota; chinelo de 
dedo e cabelo desgrenhado.

Nas datas especiais que ele es-
quece, magoam o coração da mu-
lher. O homem, simplesmente não 
liga ou dá importância. Para ele é 
um dia comum. Ela sente que não 

e querida e está sendo relegada.
Por isso é preciso mais do que 

um simples oi, tudo bem, como 
vai. É preciso carinho e atenção 
sempre.

Tem muita mulher sensível e, 
nos dias atuais, mais ainda.

A conectividade com o ser do 
outro lado da tela, nas redes so-
ciais têm grande importância na 

vida cotidiana. A pessoa ao lado, 
presente, onisciente vem sendo es-
quecida e, este fator está destruin-
do os lares, os relacionamentos.

Quando a pessoa quer ir a um 
lugar e a outra está desgrenhada, 
desalinhada, dessintonizada é o ca-
minho para um breve rompimento. 
E olha que isto está cada vez co-
mum na sociedade moderna.

O amor é cego e a pessoa que 
ama esquece o jeito tosco de ser do 

outro, o jeito de falar, agir, pensar. 
O que pesa é o tesão, a pegada. Se 
o outro não comparece como deve, 
quem deseja, vai enxergando o que 
não queria e o resultado pode ser 
o fim.

Para ter vontade é preciso enxer-
gar o melhor no outro, mesmo que 
seja pele, tato, corpo.

Portanto, cuide-se. Fique sem-
pre preparado para o que estiver 
por vir e conquiste sempre!

Tem circulado nas redes sociais 
a informação de que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) deve re-
tomar em 2023 o julgamento da 
Ação Direta de Inconstitucionali-
dade (ADI) 1625, que tramita há 
cerca de 25 anos, e que eventual 
procedência da ação poderia proi-
bir a rescisão dos contratos de tra-
balho sem justa causa.

O objeto do julgamento vem 
sendo equivocadamente inter-
pretado por diversos internautas, 
uma vez que a questão em pauta 
não é a proibição da rescisão sem 
justa causa.

Em 1995 o Brasil ratificou a 
convenção 158 da Organização 
Mundial do Trabalho (OIT), que 
estabelecia a necessidade de indi-
cação de justificativa para as resci-
sões dos contratos de trabalho por 
iniciativa dos empregadores. Tal 
justificativa para a rescisão não se 
confunde com a rescisão por jus-
ta causa prevista no artigo 482 da 
CLT, que decorre do cometimento 
de falta grave pelo empregado.

A justificativa mencionada na 
convenção 158 da OIT, que de-
veria ser feita pelo empregador, 
pode ser meramente econômica 

(problemas financeiros do empre-
gador), técnica (empregado cuja 
função deixe de existir na empre-
sa) ou, ainda, relacionada ao bai-
xo desempenho do empregado na 
realização das suas funções.

Ocorre que em 1996, o então 
presidente, Fernando Henrique 
Cardoso, revogou unilateralmen-
te a participação do Brasil no tra-
tado internacional.

De maneira resumida, a Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) 1625 questiona a consti-
tucionalidade da revogação pra-
ticada pelo ex-presidente FHC, 

sem participação do Congresso 
Nacional.

Caso o STF decida que a revo-
gação foi inconstitucional, a con-
venção 158 da OIT poderia passar 
a valer no Brasil.

De qualquer forma, o empre-
gador deve continuar podendo 
demitir unilateralmente seu em-
pregado, nos termos previstos na 
CLT, devendo apenas, caso seja 
julgada procedente a ADI 1625, 
indicar o motivo do desligamento 
por ocasião da rescisão, mesmo 
que a rescisão não seja por “justa 
causa”.

Eu nunca tive grande intimi-
dade com meu pai. Não era coisa 
pessoal, ele era mais ou menos 
assim com todo mundo. Muito 
reservado por um lado, mas total-
mente aberto a qualquer pedido 
de um amigo, parente ou conheci-
do. Seu telefone, número público 
em todo o Norte de Minas e prin-
cipal ferramenta de trabalho, to-
cava 24 horas e 7 dias por semana. 
Motivo de queixa dos familiares 
mais próximos, isto era, porém, a 
natureza mesma da sua vida. Aten-
der a qualquer um com aquilo de 
melhor que estivesse ao seu alcan-
ce. Digo isso sem qualquer exage-
ro, pois ontem mesmo, durante o 
velório, cada um me contava um 
caso inédito de como ele abriu as 
portas quando tudo parecia im-
possível. Um ou dois telefonemas 
e o homem fazia mágica. Por isso 
mesmo foi muitas vezes chamado 
“O Bruxo da política”. 

Naturalmente, aquela hospi-
talidade típica da família Macedo 
não lhe faltava. Seu apartamento 
na capital mineira era badalado e 
ponto de encontro de qualquer 

conhecido que estava de passa-
gem na cidade. Familiares, conhe-
cidos, amigos e políticos de toda 
nossa região tinham hospedagem 
segura naquele agradável espa-
ço no bairro de Lourdes. Ali ele 
recebeu todos nós com fartura e 
costurou a amizade que tinha com 
toda essa gente. Como filho, sou 
testemunha e beneficiário dessa 
evidente generosidade que esteve 
permanente entre as conversas 
das pessoas que lhe visitavam pela 
última vez.

Não precisa acreditar nas mi-
nhas palavras. Vá a qualquer res-
taurante de Montes Claros e diga 
ao garçom que você é amigo de 
Fernando Macedo. Imediatamen-
te será retribuído com um atendi-
mento diferenciado, proporcional 
àquelas contas (de cair os olhos 
da cara) que ele fazia questão de 
pagar sozinho, fazendo a graça da 
turma, ainda deixando um troco 
bem gordo para quem o servia.

Pessoalmente, Fernando era 
mistura heterogênea. Explosivo 
nas atitudes, mas calmo ao ouvir. 
Desapegado a detalhes bobos, 

mas refinado ao selecionar rou-
pas, vinhos e whisky. Dormia mui-
to tarde e acordava muito cedo. 
Sabia evitar os conflitos, mas 
também comprou brigas homéri-
cas. E disso tudo eu tirei muitos 
exemplos que levo para a vida. 
Muitos de como se fazer e outros 
de como não se fazer. Mas nosso 
dever é honrar somente aquilo 
que nossos pais deixaram de bom 
e largar as mágoas no passado. 

Essa falta de aproximação não 
me deixava magoado. Era apenas 
o jeito dele na verdade. E eu fi-
cava ainda mais tranquilo quando 
percebia o orgulho que ele tinha 
de todos nós. Falava dos filhos 
como se falasse de celebridades, e 
dos netos como heróis. Seus ami-
gos me abordavam na rua como se 
já soubessem todos os detalhes da 
minha vida, pois meu pai estava 
sempre “rasgando uma ceda”.

Certa vez eu passava férias em 
Nova York e a gente mantinha 
contato permanente pelo celular. 
Tínhamos conversado há menos 
de uma hora e ele me ligou de 
novo com uma gargalhada:

- Até hoje em Nova York? Vai 
morar aí agora?… Olha, não se 
esqueça de trazer aquele perfume 
que eu te falei!

Rapidamente eu entendi que 
ele estava “contando vantagem” 
para algum amigo. Meu pai era 
muito vaidoso, mas sua vaidade 
maior era se orgulhar da família. 
São bobagens para quem vê de 
fora, mas têm um significado en-
tre nós. E é assim que eu me lem-
bro dele, é assim que ele gostaria 
de ser lembrado. É assim que ele 
se lembrava de min, eu tenho cer-
teza.

Me perdoa pai, seu eu te ma-
goei alguma vez. A vida tem des-
sas coisas, mas a gente vai apren-
dendo. Você abriu muitas portas 
para min e para cada um que que 
prestigiou sua última homena-
gem. Honraremos o seu legado, e 
as portas da eternidade se abrem 
para você.

Macedão, Bahia ou Tio Fer-
nando, cada um terá uma forma 
carinhosa de lembrar dele, do jei-
tinho que ele gostava.

Segundo pesquisa da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), ocorre-
ram mais de 230 mil mortes por 
coronavírus no Brasil somente em 
2020. De acordo com dados envia-
dos pelos estados e agregados pelo 
Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde (CONASS), em março de 
2021, ocorreu pela primeira vez 
mais de 3 mil mortes pela doença 
em um mesmo dia no país. A situa-
ção alarmante só começou a mudar 
após o avanço da vacinação, em que 
os números passaram a reduzir. Da-
dos do Ministério da Saúde apon-
taram em julho de 2021, queda de 
42% nos óbitos por COVID-19. No 
período, 96 milhões de brasileiros 
já tinham recebido ao menos uma 
dose da vacina.

Assim, a área da ciência e saúde 
segue atuando constantemente a 
favor da vida. Segundo dados divul-
gados no dia oito de janeiro deste 
ano, pelo Ministério da Saúde, o 

Brasil havia registrado em 24 horas, 
1.664 novos casos de coronavírus e 
11 óbitos em consequência da do-
ença. Em contrapartida, cientistas 
ao redor do mundo seguem estu-
dando as novas variantes e realizan-
do descobertas para garantirem a 
segurança de todos.

Neste cenário, portanto, é im-
portante destacar como laborató-
rios devem ter ferramentas seguras 
que são peças-chave para resultados 
de qualidade, redução de custo e 
tempo, e para que se alcance resulta-
dos precisos. Cientistas qualificados 
precisam ter em mãos equipamentos 
que entreguem agilidade e precisão, 
principalmente no cenário atual, em 
que estão surgindo, não somente va-
riantes do coronavírus, como outras 
doenças. Isso sem considerar a con-
tínua busca por métodos de preven-
ção e tratamentos de enfermidades 
que já existem há muito tempo.

Assim, a ciência dos materiais 

é um ramo que está em constante 
crescimento, já que as ferramentas 
inovadoras podem oferecer dife-
renciais que aprimoram processos. 
Como exemplo, ponteiras robóticas 
são essenciais para a otimização de 
ensaios quando o assunto é diagnós-
tico clínico, placas de cultivo 3D que 
produzem esferoides podem mime-
tizar mais fielmente as características 
moleculares, morfológicas e funcio-
nais de células in vivo, microcarre-
gadores avançados podem tornar a 
terapia celular mais acessível, entre 
outros.

Dessa forma, a tendência é que 
os laboratórios invistam cada vez 
mais em ferramentas inovadoras e 
seguras, ou seja, que tragam preci-
são, confiabilidade e rendimento 
no menor espaço de tempo possí-
vel. Com certeza é possível esperar 
um aumento na busca constante de 
itens que acompanhem a realidade 
enfrentada.
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Paulo Guedes pede ajuda federal Paulo Guedes pede ajuda federal 
para cirurgias eletivas no NMpara cirurgias eletivas no NM

Presidente do Cimams participa da eleição Presidente do Cimams participa da eleição 
do conselho diretor do Cisrun Samu Macro do conselho diretor do Cisrun Samu Macro 
NorteNorte

Pedro Braga é reeleito presidente da Pedro Braga é reeleito presidente da 
Ammesf para o biênio 2023/2024Ammesf para o biênio 2023/2024

Prefeitura de Montes Claros consegue Prefeitura de Montes Claros consegue 
desconto de R$ 900 mil para obras de Cemeisdesconto de R$ 900 mil para obras de Cemeis

Servidores das Finanças Servidores das Finanças 
são capacitadossão capacitados

GIRLENO ALENCAR

O deputado federal Paulo Gue-
des (PT), líder da bancada do par-
tido em Minas Gerais, solicitou à 
ministra da Saúde, Nísia Trindade 
de Lima, a liberação de um repasse 
extra de recursos para o Norte de 
Minas, visando acabar com a fila de 
cirurgias eletivas na região, onde 
mais de 20 mil pacientes aguardam 
fazer uma cirurgia ou procedimen-
to de média ou alta complexidade 
nos hospitais de Montes Claros. 
Ele também solicitou recursos 
para equipar o Samu Macro Norte 

com mais USA, que são ambulân-
cias com UTI. A audiência também 
contou com a presença do secre-
tário executivo Swedenberger 
Barbosa e o secretário especial de 
Saúde Indígena – SESAI, Weibe 
Tapeba. Ao lado do deputado fe-
deral eleito, Miguel Ângelo, Paulo 
Guedes afirma que: “apresentamos 
reivindicações importantes, espe-
cialmente para o fortalecimento 
da saúde básica, do Samu e saúde 
indígena”.

Ainda em Brasília,  ele se reu-
niu com o ministro do Desenvolvi-
mento Agrário, Paulo Teixeira. “Ao 

lado dos deputados federais Odair 
Cunha, Miguel Ângelo (eleito) e 
Rogério Correia, e da secretária na-
cional do PT, Gleide Andrade, fala-
mos sobre os desafios do governo 
do presidente Lula na importante 
missão de erradicar a fome e a mi-
séria no país, devolvendo a digni-
dade ao povo brasileiro. No MDA, 
o trabalho já é intenso para garan-
tir a retomada e o fortalecimento 
de políticas públicas e programas 
de estímulo à agricultura familiar, 
que foram destruídos durante o 
governo passado. A reconstrução 
já começou!”.

O presidente do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene – 
CIMAMS, Valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis, participou da 
assembleia geral para eleição do 
Conselho Diretor do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun), realizado na manhã da 
última segunda-feira (16), no sa-
lão de eventos da 11ª Subseção 
da OAB, em Montes Claros. A 
nova diretoria eleita e presidida 
por Rômulo Marinho, prefeito de 
Juvenília, ficará à frente do Con-

sórcio no biênio de 2023/2024.
“A eleição por aclamação de 

Rômulo para comandar do Cis-
run Samu Macro Norte mostra 
que a nossa região está unida e 
deu a ele um voto de confiança 
para comandar uma entidade de 
tamanha envergadura. A insta-
lação do Samu em nossa região, 
com atendimentos de urgência e 
emergência tem sido fundamental 
no salvamento de vidas. Por isso, 
a direção tem que ser de homens 
comprometidos e responsáveis 
com o bem comum e a saúde do 
cidadão. O CIMAMS está pronto 

para ser parceira do Samu e de 
ajudar na interlocução junto aos 
governos estadual e federal”, as-
sinalou o dirigente do consórcio.

O novo presidente do Cisrun, 
Rômulo Marinho, agradeceu a 
confiança e a parceria do CI-
MAMS, destacando que o objetivo 
é de desenvolver ações conjuntas 
que visam o interesse coletivo e 
benefícios públicos para a popu-
lação. Tem como meta nos próxi-
mos dois à frente do consórcio, 
instalar bases do Samu em todos 
os municípios do Norte de Minas. 
(GA)

Em assembleia geral ordinária, 
na quarta-feira (18), na sede da As-
sociação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (AMMESF), 
foi realizada a Eleição dos Membros 
da Diretoria e do Conselho Fiscal, 
que vão atuar na entidade no bi-
ênio 2023/2024. Por aclamação, 
o prefeito de Buritizeiro, Pedro 
Braga, foi reeleito presidente da 
AMMESF, na chapa que teve como 
candidato a 1º vice-presidente, o 
prefeito de Ponto Chique, Zé Boy 
e 2ª vice-presidente, a prefeita de 
Botumirim, Naninha. A reunião 
também contou com as presen-
ças do prefeito de Pirapora, Alex 
César, do prefeito de Luislândia, 
Ju Rato e do vice-prefeito de Bu-
ritizeiro, Marcelo Osório, além 
de secretários municipais e cola-

boradores da AMMESF. Na opor-
tunidade, todos os participantes 
puderam conhecer a nova estru-
tura da entidade, que passou por 
uma ampla reforma, nos últimos 
meses, para atender de forma ain-
da mais eficiente as demandas das 
cidades afiliadas.

Na avaliação que fez dos dois 
primeiros anos de trabalho à fren-
te da AMMESF (2021 e 2022), o 
presidente Pedro Braga destacou 
as conquistas e a contribuição do 
órgão para o desenvolvimento 
regional. “Quando assumimos a 
AMMESF, tínhamos o grande de-
safio de retomar o protagonismo 
da nossa região, perante às esferas 
estadual e federal. Conseguimos 
dobrar o número de municípios 
filiados e assim ganhar mais força 

nas lutas pelas causas municipalis-
tas, desde a reforma de estradas, 
fomentação do turismo, direciona-
mento de recursos, adquirindo as-
sim o status de prioridade, perante 
ao Governo de Minas”, enfatizou 
Pedro Braga.

Após a posse da nova formação 
de diretores e conselheiros, Pedro 
Braga projetou que a AMMESF in-
tensificará os trabalhos em favor 
do municipalismo regional e anun-
ciou duas importantes novidades. 
Uma delas é a disponibilização do 
Castramóvel, em parceria com o 
deputado federal Fred Costa, e a 
outra é que nos próximos meses, 
a entidade terá como extensão um 
novo consórcio multifinalitário, 
para atender às diversas necessida-
des dos gestores. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou a abertura de propostas 
dos processos licitatórios de dois 
novos Centros Municipais de 
Educação Infantil (CEMEIs Tipo 

B), nos bairros Santo Antônio (re-
gião do Grande Delfino) e Jardim 
Brasil (Grande Santos Reis). 

A empresa Cepol Construções 
e Edificações Polo Ltda ofereceu 

as menores propostas para cons-
truir as duas unidades de ensino. 
Para o CEMEI do bairro Santo An-
tônio, a empresa apresentou pro-
posta de R$ 3.843.238,59, o que 

representa um desconto de 11% 
sobre o valor máximo estipulado, 
chegando a uma economia de R$ 
475 mil para os cofres do Muni-
cípio.

No processo do bairro Jardim 
Brasil, a mesma empresa ofere-
ceu desconto de R$ 495.628,30, 
representando uma economia 
de 12,40% para o dinheiro do 

contribuinte. Agora, as propos-
tas apresentadas serão analisa-
das pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura, para definição do 
vencedor. (GA)

Os servidores da Secretaria 
de Finanças  de Montes Claros 
estão sendo capacitados para 
os servidores da Secretaria de 
Finanças, com o objetivo de 
aperfeiçoar as rotinas adminis-
trativas, permitindo uma me-
lhor divisão das tarefas, rapidez 
no tratamento das demandas e 
divisão hierárquica de responsa-
bilidades. A capacitação, minis-

trada pela FADENOR (Fundação 
de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior no Norte de 
Minas).  

A capacitação compreende 
três grandes eixos: capacitar os 
servidores em Rotinas de Quali-
dade em Processos, Controle de 
Objetivos, Rotinas de Resolução 
de Problemas e Integridade na 
Administração Pública; Coletar 

informações para mapear os 
Processos de Trabalho (tarefas 
e rotinas), convertendo-as em 
Procedimentos Operacionais Pa-
drão (POP) auditáveis; e acom-
panhar a implementação de Fer-
ramentas da Qualidade (Diagrama 
da Qualidade, Carta de Controle 
de Processos, Folhas de Verificação) 
nos processos e rotinas de gestão 
da Secretaria de Finanças.
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Carnaval tem mais cinco blocos Carnaval tem mais cinco blocos 
inscritosinscritos

Câmara da Mulher Empreendedora Câmara da Mulher Empreendedora 
lança programa Quero Empreender para lança programa Quero Empreender para 
fomentar negóciosfomentar negócios
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O Carnaval de Montes Claros 
tem 23 blocos confirmados nes-
te ano, conforme lista divulgada 
nessa quinta-feira (19), pela se-
cretaria municipal de Cultura. 
As novidades são os blocos “Ca-
ramelo do Bode”, do major Pra-
tes; “Maracangalha” do Maracanã; 
“Universitário”, do são Luiz; “Bla-
ck” do Ibituruna; e “Santinho 
Graçe” do bairro Todos Santos. 
O bloco “Raparigas do Bonfim”, 
que revolucionou a folia na ci-
dade, não participa da folia em 
Montes Claros, pois se apresen-
tara em outras cidades do Norte 
de Minas.

Os cinco novos blocos se jun-
tarão aos blocos “Praia dos Pardi-
ni”, que se apresentara no Parque 
Sagarana; “Acadêmicos do formi-
gão”, na Praça Rotary; “Santinho 
Grale”, na Praça do Todos os San-
tos; “Capa preta”, no bairro São 
Luiz; “Popo dendê nu tem”, no 
parque Sagarana; “Sambacana”, 

na Praça dos Jatobás; “Vou dar 
Perdido”, no São Luiz; “Du jeito 
ki tá”, no São Judas; “Du Mora-
da”, no Morada do Parque; “Blo-
co do Cirão”, no bairro Ciro dos 
Anjos; “ARCO Iris do amor”, na 
Praça da Estação Ferroviária; “Los 
Fuleros Sideral”, no Centro Histó-
rico e Morada do Sol; “Do  Ashby”, 
na Mestra Fininha; “Da Gia”, no Ma-
racanã; “Rockodum”, na Rua Bocai-
úva; “Yorubloco”, da Vila Atlântida; 
“Do bleck”, no Sagarana; “Não era  
amor, era cilada”, no parque Saga-
rana; e “Calango baila”, na avenida 
Ovídio de Abreu.

O secretario municipal de cul-
tura, João Rodrigues, explica que 
cada bloco tem de cumprir uma sé-
rie de medidas legais, como projeto 
técnico do palco, lado de avaliação 
dos bombeiros, comunicar a Polícia 
Militar e, ainda, pedido à prefeitu-
ra de autorização para usar espaço 
público.

Cada bloco receberá o suporte 
com gradil e banheiros químicos, 
além da fiscalização.

A Câmara da Mulher Empreen-
dedora de Montes Claros completou 
seu primeiro ano de existência. A 
entidade nasceu dentro da ACI e foi 
criada nos moldes propostos pela Fe-
deraminas, com o objetivo de agregar 
empreendedoras para fomentar o 
desenvolvimento dos seus negócios. 
Para fomentar mais negócios a partir 
da liderança feminina, a CME lança o 
Programa Quero Empreender. Ariane 
Galdino, presidente da CME, desta-
ca que “o Quero Empreender é um 
programa de compartilhamento de 
informações técnicas para dar supor-
te às empreendedoras que estão co-
meçando a formalizar seus negócios, 
ou que sentem que precisam de mais 
informação para gerir um negócio já 
existente. Serão 6 módulos com aulas 
on line sobre mercado, tributos, leis, 
planejamento e assuntos correlatos. 

Esse mesmo programa será repetido 
no segundo semestre, inaugurando 
o projeto de trazer informações mais 
técnicas para as empreendedoras as-
sociadas”.

O objetivo é proporcionar o passo 
a passo para as mulheres que desejam 
empreender e não sabem por onde 
começar. O programa acontecerá em 
6 encontros on-line, a cada 15 dias, 
quando um consultor trabalhará um 
tema específico.  As inscrições estão 
abertas e o primeiro encontro será 
no dia 9 de fevereiro, com o tema: 
“O que é o empreendedorismo - Pos-
sibilidades e desafios”. No dia 23 de 
fevereiro, o tema será Mentalidade 
Empreendedora; no dia 9 de março, 
Formalização do negócio; no dia 23 
de março, Valorização e posiciona-
mento do negócio no mercado; no 
dia 13 de abril, Plano de voo: estraté-

A Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba - CODEVASF, por determinação do Conselho Esta-
dual de Política Ambiental - COPAM, torna público que solicitou, 
por meio do Processo Administrativo nº 2022.12.01.003.0002443, 
Licença de Operação Corretiva, para a atividade canais de irrigação 
no município de Nova Porteirinha/MG.

Engecom Engenharia e Comércio Ltda., 
contrata para trabalhar em escritórios de 
obra em Montes Claros/MG e Brumado/
BA, PcD’ e Reabilitados do INSS.

Enviar currículo para adm.moc@enge-
comengenharia.com.br

Eu, Cristiane Silva Fernandes, portadora da cédula de identida-
de número MG 12 500 120, CPF 066.743.896-33, comunico para os 
devidos fins, que o meu diploma de curso superior em Educação 
Física Bacharel e Licenciatura, expedido pela Universidade Esta-
dual de Montes Claros/Unimontes foi extraviado, razão pela qual 
estou solicitando a expedição de segunda via. Declaro, outrossim, 
que me comprometo a inutilizar o documento anterior expedido, 
caso de vir a ser localizado.

gias para implantação de um negó-
cio e no dia 27 de abril será o tema 
Manutenção do Negócio. O investi-
mento é de R$ 30,00 para associadas 
e R$ 60,00 para não associadas. Mais 
informações pelo email camara-
damulher@acimoc.com.br e pelo 
WhatsApp (38) 99929-8304.

“O papel das mulheres na eco-
nomia de mercado é cada vez mais 
importante. Segundo dados do Se-
brae, 46% das empresas abertas nos 
últimos dois anos tem uma mulher à 
frente. Muitas dessas empresas saem 
da economia informal e passam a 
compor os indicadores oficiais, ge-
rando empregos, movimentando os 
mercados, criando novos produtos 
e serviços. Não raro, essas mulheres 

empreendem sem muito conhecimen-
to técnico ou um plano de negócios, 
e esse é um dos perfis de empreen-
dedora que a CME tem percebido no 
mercado e acolhido”, pontua Ariane 
Galdino.

No primeiro ano de atividades, a 
Câmara da Mulher Empreendedora 
realizou em 2022 quatro encontros do 
Café Conexão, com temas sobre em-
preendedorismo com palestra e con-
fraternização para gerar networking. 
Também foi realizado o 5° Café Com 
Elas, o evento foi um sucesso e contou 
com o apoio de várias empresas patro-
cinadoras, que expuseram suas marcas 
e produtos. Além do café especial para 
320 mulheres, teve palestra com tema 
relacionado à Educação Financeira.

Ainda em agosto, a CME abriu os 
trabalhos do Circuito E-Minas, com o 
1º Painel de Lideranças, quando mu-
lheres empreendedoras de sucesso 
compartilharam sua experiência com 
as associadas à CME e convidadas, 
no intuito de promover, motivar e 
fortalecer as participantes. A Câmara 
já preparou a agenda para 2023, com 
muitas novidades e muito trabalho. 
O site da entidade vai abrigar um 
catálogo contendo as empresas das 
empreendedoras associadas, o Vitrine 
Vip. Esse catálogo tem ramificações 
importantes, como um grupo exclusi-
vo de Whatsapp, no qual as empresas 
poderão publicar promoções também 

exclusivas e gerar oportunidades de 
negócios.

Em cada mês haverá uma edição 
do Café Conexão, sendo que a data, 
tema e inscrições serão divulgados no 
site e instagram da CME. Em setembro, 
na esteira do sucesso que foi a parti-
cipação da CME na Fenics em 2022, 
haverá também um encontro dentro 
da programação da Feira. A Câmara 
é composta, atualmente, por 15 dire-
torias, tendo à frente mulheres com 
expertise em suas áreas de atuação, 
que estão engajadas voluntariamente 
no propósito de qualificar e fomentar 
os empreendimentos femininos em 
Montes Claros e região. (GA)
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    MONITORAMENTO E CONTROLE 

    CARNE DE FRANGO

UFMG e empresa canadense UFMG e empresa canadense 
desenvolvem equipamento de desenvolvem equipamento de 
alimentação para suínosalimentação para suínos

Tecnologia e eficiência a serviço da Tecnologia e eficiência a serviço da 
qualidade do rebanhoqualidade do rebanho

Fazendas são proibidas de ter mais de Fazendas são proibidas de ter mais de 
725 vacas leiteiras725 vacas leiteiras

Exportações brasileiras foram absorvidas Exportações brasileiras foram absorvidas 
por menos de 20% dos importadorespor menos de 20% dos importadores
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Na era da agricultura de pre-
cisão, a tecnologia tem sido uma 
grande aliada de pesquisadores, 
empresas e produtores rurais. Um 
equipamento desenvolvido no Nú-
cleo de Estudos em Produção de 
Suínos (NEPSUI) do Instituto de 
Ciências Agrárias (ICA) da UFMG 
se mostrou bastante eficiente no 
monitoramento e controle da ali-
mentação de suínos. O protótipo 
foi criado na universidade e pas-
sou por fases de testes até ser aper-
feiçoado pela Gestal Jyga STA, uma 
empresa canadense com atuação 
no Brasil. O Núcleo de Suinocul-
tura já trabalhava com a empresa 
há cerca de cinco anos. O ICA foi 
pioneiro na América Latina ao uti-
lizar os equipamentos da área de 
reprodução com a tecnologia da 
companhia.

A partir da demanda por um 
aparelho similar para a fase de en-
gorda, surgiu o primeiro modelo. 
“Nós fizemos a proposta de de-
senvolver um protótipo usando os 
componentes de hardware e sof-
tware deles só que ajustado à ca-
tegoria animal que estávamos ava-
liando. Então, nós desenvolvemos 
um modelo, fizemos dois estudos 
pilotos. A empresa gostou bastan-
te dos resultados obtidos e criou 
uma versão lapidada e moderna 
do equipamento. Como parte da 
parceria, eles nos bonificaram com 
cinco estações”, explica o profes-
sor doutor Bruno Silva, coordena-
dor do NEPSUI e responsável pela 
área de Nutrição e Produção de 
Suínos e Adaptação Ambiental.

Três equipamentos foram mon-
tados recentemente no NEPSUI e 

já estão sendo usados. Outras duas 
máquinas vão ser enviadas ainda 
este ano. Entre os benefícios desta 
tecnologia estão a maior eficiência 
alimentar e o desenvolvimento 
corporal do animal associado com 
o desenvolvimento de estratégias 
que permitem maior sustentabi-
lidade: evitar o desperdício e os 
potenciais impactos ambientais. O 
professor lista ainda os benefícios 
para os animais. “Esta tecnologia 
permite que a gente desenvolva es-
tratégias de acordo com a exigên-
cia diária do animal, o que ele pre-
cisa naquele dia ele recebe. Além 
disso, o equipamento nos permite 
levar em conta efeitos como ida-
de e sexo, otimizando todos os 
componentes de adequação para 
potencializar o desempenho do 
animal”, afirma.

Os suínos, em fase de engorda, 
foram divididos em três estações, 
sendo 14 em cada uma delas. Os ani-
mais têm transponders que armaze-
nam e transmitem informações para 
o sistema de monitoramento mon-
tado no laboratório. Cada vez que 
um deles entra na máquina para se 
alimentar, o equipamento libera a 
quantidade específica de ração para 
aquele suíno. O doutorando em 
Zootecnia da Universidade Federal 
de Lavras (UFLA), Pedro Gomes, 
está realizando sua pesquisa de 
doutorado no Núcleo de Estudos 
em Produção de Suínos do ICA sob 
a coorientação do professor Bruno 
Silva. Segundo Gomes, o objetivo 
principal de sua tese é avaliar o 
impacto do uso de uma suplemen-
tação vitamínica mineral diluída 
na água sobre o consumo de água 
e de ração dos suínos, seus efeitos 

no status imunológico e na cinética 
de comportamento, além de conhe-
cer o status redox – capacidade de 
resposta do organismo ao estresse 
oxidativo. “Com o auxílio das má-
quinas de alimentação vai ser pos-
sível conhecer melhor a cinética 
do comportamento dos animais e 
a resposta ingestiva de acordo com 
o estado fisiológico e metabólico de 
cada indivíduo”, explica.

O monitoramento dos suínos 
também é feito por meio de câme-
ras que registram toda a dinâmica 
de alimentação e comportamento 
dos animais. Por meio das imagens 
será possível realizar um mapea-
mento térmico comportamental 
dos animais, assim como avaliar 
os parâmetros comportamentais 
durante o período experimental. 
A partir da análise de todos estes 
dados será possível verificar os im-

pactos do uso deste suplemento 
vitamínico-mineral via água, o com-
portamento e o sistema imunológi-
co dos suínos.

“Às vezes, é muito difícil mensu-
rar o consumo de ração por se tra-
tar de baias com um número maior 
de animais, conhecer o consumo 
individual é um processo difícil. 
Normalmente, experimentos anali-
sam o consumo da baia e uma mé-
dia pelos animais. As máquinas vão 
ajudar a equipe a entender como 
que está o consumo individual de 
cada animal. Com as pesagens a 
gente vai conhecer o desempenho 
do indivíduo, o consumo de ração 
e a conversão alimentar. Isso tanto 
para o NEPSUI da UFMG quanto 
para o futuro da suinocultura será 
uma grande contribuição”, conta o 
pesquisador. (ANA CLÁUDIA MEN-
DES/ UFMG - Colaboradora)

O Conselho de Ministros da 
Espanha aprovou em sua última 
reunião do ano os regulamentos 
básicos para a gestão das fazen-
das de criação de bovinos, que 
até agora não dispunham de um 
regulamento nacional que regu-
lasse a sua gestão setorial, como 
é o caso de outros segmentos da 
pecuária, como suínos ou aves.

Uma das principais inovações 
introduzidas é a proibição de fa-

zendas recém-criadas com mais 
de 850 UGM (Unidades de Gana-
do Mayor). A UGM é uma unidade 
de referência que equivale a um 
bovino adulto. Os demais animais 
são comparados com estes por 
meio de um coeficiente. Dessa 
forma, o limite imposto equivale 
a cerca de 725 vacas leiteiras.

Segundo o Ministério da Agri-
cultura da Espanha, o objetivo 
dessa limitação é que a maioria 

dos produtores familiares não 
tenha sua competitividade com-
prometida em termos de custos 
adicionais.

O setor bovino ocupa a se-
gunda posição no país, atrás do 
setor suíno em termos de impor-
tância econômica da produção 
pecuária. A produção de leite e 
carne bovina representa mais de 
30% da produção pecuária final 
na Espanha. A evolução do setor 

nos últimos anos, seu importante 
componente social e sua elevada 
profissionalização e internaciona-
lização, juntamente com os novos 
desafios em matéria de ambiente, 
biossegurança e bem-estar ani-
mal, tornaram necessário o de-
senvolvimento de normas estatais 
básicas que reúnam todos estes 
aspetos. Além disso, os desafios 
colocados no quadro da nova Po-
lítica Agrícola Comum 2023-2027, 

bem como os do Pacto Verde, 
somados às estratégias do cam-
po à mesa e da biodiversidade 
da União Europeia, colaboram a 
necessidade deste regulamento. O 
desenvolvimento deste arranjo tem 
sido abordado em estreita colabo-
ração com o setor, as comunidades 
autônomas e a sociedade civil como 
um todo. Seu objetivo é a adapta-
ção do setor aos novos desafios 
sociais, econômicos, produtivos e 

ambientais da produção bovina.
Para tal, e tendo em conta o 

princípio da proporcionalidade de 
todos os regulamentos, estabele-
ce-se uma diferenciação entre os 
requisitos das explorações recém-
-instaladas e as já existentes. Estes 
últimos terão um período transitó-
rio para cumprir certos requisitos 
quando necessário, bem como di-
ferenças derivadas de sua aptidão 
produtiva. (Comprerural)

Em 2022, a carne de frango 
exportada pelo Brasil chegou a 
170 países, inclusive à, pouco co-
nhecida, Ilha da Reunião, territó-
rio francês localizado no Oceano 
Índico. No ano, foram apenas três 
países a mais que em 2021, mas 
absorveram volume 4% maior, 
gerando receita cambial 27% su-

perior à registrada no exercício 
anterior.

Do total de países atendidos, 
os 30 primeiros – relacionados 
na tabela abaixo e representando 
17,65% do total – importaram vo-
lume equivalente a, praticamente, 
90% dos 4,563 milhões de tonela-
das exportadas. O aumento anual, 

neste caso, foi de pouco mais de 
3%, com incremento de 26,21% na 
receita.

Tais resultados significam que 
os maiores índices de aumento 
foram registrados entre os im-
portadores dos 10% restantes. 
E, efetivamente, o volume a eles 
destinados aumentou 14,65%, en-

quanto a receita deles provenien-
te foi 37% maior. Pena que tenham 
respondido por menos de 500 mil 
toneladas no ano.

Entre os 30 importadores re-
lacionados, quase a metade (13 
países) reduziu suas compras em 
2022: importaram cerca de 345 mil 
toneladas a menos que no ano re-

trasado. Obviamente, a queda foi 
neutralizada pelo aumento de mais 
de 470 mil toneladas por parte dos 
remanescentes 17 países.

Interessante notar que, no atual 
rol de 30 principais importadores 
da carne de frango brasileira, 29 
deles já estavam presentes na lista 
de 2021. Ou seja: há, no grupo, 

apenas uma novidade. Por parte da 
República Dominicana, que subiu 
do 34º para o 26º lugar, graças a 
um aumento de mais de 120% no 
volume importado. E quem deixou 
o rol dos 30 foi o Bahrein, 29º lugar 
em 2021, mas ainda numa posição 
muito próxima em 2022: 31º lugar. 
(AVIsite)

Trabalho realizado por meio de parceria entre o Núcleo de Estudos em Produção de Suínos (NEP-
SUI) do Instituto de Ciências Agrárias e a empresa permite mais precisão na análise da nutrição 
de suínos em fase de crescimento

Os dados relacionados aos animais são enviados para o sistema montado no laboratório
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Sociedade Rural apresenta demandas Sociedade Rural apresenta demandas 
urgentes de produtores ao urgentes de produtores ao 
vice-governadorvice-governador

Presidente da Associação Comercial, Presidente da Associação Comercial, 
Industrial também participou da reunião  Industrial também participou da reunião  

O vice-governador do Estado, 
professor Mateus Simões, esteve 
na Sociedade Rural de Montes 
Claros, na noite dessa quarta-feira 
(18). Ele se reuniu com autorida-
des e Diretores da entidade, que 
entregaram uma série de deman-
das do setor no Norte de Minas. 
No encontro, o Presidente da So-
ciedade Rural, José Moacyr Basso, 
destacou a importância do Gover-
no do Estado em promover ações 
de valorização ao trabalho do ho-
mem do campo. 

“Entre outras coisas, nós pe-
dimos o empenho de todos na 
construção da barragem de Con-

gonhas, que é de fundamental im-
portância para o Norte de Minas; 
falamos também sobre a BR-251, 
motivo de preocupação por conta 
da quantidade de acidentes, sendo 
uma rodovia importante para o es-
coamento da produção da região, 
via que é o segundo maior entron-
camento rodoviário do País. Além 
da Estrada da Produção que liga 
Capitão Enéas a São João da Pon-
te”, detalhou. 

O presidente fez questão de 
enfatizar a boa relação que a So-
ciedade Rural mantém com as en-
tidades de classe sempre em busca 
de cooperação com o Governo do 

Estado. Nessa primeira visita do 
vice-governador desde as eleições 
ficou claro que o estado está aber-
to ao diálogo em ouvir e atender as 
demandas mais urgentes. 

O progresso é fruto de muito 
suor e trabalho do produtor ru-
ral. Também de origem do campo, 
Mateus Simões enfatizou que sabe 
das principais necessidades que os 
produtores rurais enfrentam e que 
o Governo de Minas tem buscado 
meios para incentivar e investir 
nesse setor, que é responsável por 
cerca de 30% do Produto Interno 
Bruto (PIB) no Estado. 

“A agricultura e a pecuária re-

presentam parte significativa da 
produção econômica de Minas 
Gerais, e no Norte de Minas, isso 
é ainda mais relevante. Se nós 
continuarmos tratando o agricul-
tor como inimigo as pessoas vão 
comer o quê? Se continuarmos 
tratando a pecuária como caso de 
polícia, isso vai levar em quê? e as 
sociedades locais que vivem das 
produções vão viver do quê? Eu 
tenho muito orgulho de ser de um 
Estado que é dominado pelo setor 
agrícola. Minas é um dos maiores 
exportadores de commodities do 
País. Parte de tudo que o mundo 
consome sai daqui. Começar es-

sas visitas pelo Norte e ouvir cada 
demanda para o Governo importa 
muito”, destacou Simões.

José Moacyr fez questão de 
lembrar a ação direta do então vi-
ce-governador na criação do CCS 
Agro – Conselho Consultivo de 
Sustentabilidade do Agro Mineiro, 
do qual a Sociedade Rural faz par-
te. Ele foi criado na FAEMG, com 
anuência do Governo do Estado.

Várias pautas foram discutidas 
na reunião e uma das preocupa-
ções é com relação ao momento 
de instabilidade política que o País 
vem enfrentando nos últimos tem-
pos.  

“As ações do Governo Estadual 
nos enche de orgulho, nos dá tam-
bém esperança de que, diante das 
ameaças de abusos como invasões 
de terras, relativização da proprie-
dade privada e outras possíveis 
agressões ao agronegócio, o nosso 
Governo, juntamente com sua Po-
lícia Militar e Civil, nos protegerão 
e manterão a justiça e a verdadeira 
democracia realmente existindo 
no nosso Estado. Tempos difíceis 
fazem homens fortes. Temos certe-
za de que, no futuro, teremos uma 
Minas Gerais melhor e com um 
povo mais forte ainda”, destacou 
José Moacyr. 

Leonardo Lima Vasconcelos, Pre-
sidente da Associação Comercial, 
Industrial e de Serviços de Montes 
Claros (ACI - Moc), também citou 
essa preocupação e falou sobre o 
documento entregue ao Mateus 

com essas principais demandas. 
“Quando ele chega a Montes 

Claros e nos traz essa demonstra-
ção de preocupação e prestígio que 
a nossa região tem com o Governo 
do Estado, nós levamos a ele uma 

relação de demandas que tratam 
de questões estruturantes princi-
palmente. Nós estamos falando de 
estrada, energia, água e segurança. 
É um momento que a gente tem de 
levar a um governo que reconhece 

a importância da nossa região. É 
importante esse posicionamento 
do estado, no que tange às invasões 
de terra, reintegrações de posses, 
e porventura, uma ação efetiva da 
Polícia Militar com o Governo do 

nosso lado. Esse momento que 
vivemos é muito grave e o vice-go-
vernador nos passou segurança de 
que invasões não serão toleradas”, 
finaliza Leonardo. 

Mateus Simões ainda cumprirá 

uma série de agendas na região. Na 
manhã dessa quinta-feira (19), ele 
embarcou para Salinas e Curral de 
Dentro e depois retorna para Mon-
tes Claros onde participa de outras 
reuniões.
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Departamento de Arquitetura do Departamento de Arquitetura do 
Cimams trabalha na reforma da Cimams trabalha na reforma da 
Delegacia Regional de JanaúbaDelegacia Regional de Janaúba

Pirapora e SAAE anunciam Pirapora e SAAE anunciam 
investimentosinvestimentos

Prorrogado prazo para municípios que Prorrogado prazo para municípios que 
querem sediar os Jogos Escolares de querem sediar os Jogos Escolares de 
Minas GeraisMinas Gerais
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Técnicos do departamento 
de Arquitetura do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da 
Sudene (Cimams) estiveram reu-
nidos com o delegado regional 
de Janaúba, Ricardo Amaral, para 
apresentação das mudanças e me-
lhor aproveitamento do prédio 
existente onde está instalada a 
sede da Delegacia Regional.

O delegado Ricardo Amaral in-
formou que o programa de neces-
sidades é extenso, já que o prédio 
abrigará oito delegacias: plantão, 

regional, trânsito, tóxicos, furtos 
e roubos, comarca, homicídios 
e mulheres, além dos setores de 
habilitação, identidade, trânsito e 
custódia.

O prédio atual é adaptado 
(antiga escola estadual) e está 
precisando passar por reformas, 
pois existem muitos problemas 
estruturais que precisam ser re-
solvidos.

O arquiteto Rafael Borém in-
formou que: “pretendemos so-
lucionar os problemas existentes 

do prédio, com o objetivo de 
melhoria na adaptação do layout 
para as demandas atuais, além de 
renovar as fachadas, dando uma 
nova imagem à edificação.”

A arquiteta Fernanda Tupinam-
bá acrescentou que: “ainda esta-
mos ajustando, por ser projeto de 
reforma e ter muitos problemas 
que precisam ser solucionados, 
ainda não há previsão da data de 
entrega, mas logo que chegarmos 
à melhor utilização possível finali-
zaremos.” (Ascom Cimams)

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE), assinou na 
manhã de terça-feira (17), as Or-
dens de Serviço para execução de 
obras de estruturas metálicas – 
para cobertura da área onde serão 
instalados os sistemas de quadros 
e conjuntos motobombas – e ain-
da construção e instalação de uma 
usina de 600kva de potência, 220 
volts, cuja finalidade é o forneci-
mento de energia para alimentar o 
sistema de bombeamento da Esta-
ção de Tratamento de Água (ETA-2).

O investimento com recursos 
próprios da autarquia, no valor de 
R$ 890 mil, é parte integrante de 
um montante maior de reestru-

turação da ETA 2, e visa melhorar 
o abastecimento da parte alta da 
cidade, que vem sofrendo com de-
sabastecimento devido o sistema 
não conseguir suprir a demanda, 
em virtude do crescimento popula-
cional e criação de novos conjuntos 
habitacionais.

“São duas ordens de serviço im-
portantes, que beneficiará bastante 
a população, pois 60% dos muníci-
pes vivem hoje nesta parte alta da 
cidade. Mas este investimento só 
é possível com auxílio dos servido-
res do SAAE e com o apoio e gestão 
do prefeito Alex César, que enten-
deu quais eram as necessidades da 
autarquia. Porém, este é início da 
caminhada, hoje demos um passo 

importante para sanar o problema 
de abastecimento da parte alta, mas 
existem outros e com muita respon-
sabilidade vamos avançar pela cida-
de”, comentou o diretor do SAAE, 
Bruno Santos.

“Como Bruno bem ressaltou, te-
mos muito trabalho pela frente, mas 
a projeção é muito boa. Com nosso 
esforço em conjunto vamos buscar 
investimentos para a rede de esgoto 
do Barreiro, Bom Jesus I e II, além 
de melhorias no Sagrada Família. Por 
isso, hoje é importante divulgarmos 
essa ordem de serviço, que é fruto da 
autoeficiência do SAAE e da prefeitu-
ra, que só é possível com um traba-
lho justo e honesto”, disse o prefeito 
de Pirapora Alex Cesar. (Ascom PMP)

Foi prorrogado até 3/2 o pra-
zo para os municípios interessa-
dos em sediar os Jogos Escolares 
de Minas Gerais ( Jemg) 2023 
encaminharem suas propostas. 
A Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese), por 
meio da Subsecretaria de Espor-
tes, publicou, em 30 de novem-
bro de 2022, documentos com os 
requisitos para sediar as etapas 
microrregional e regional da edi-
ção 2023 do evento.

Os documentos estabelecem 
as exigências mínimas de pes-
soal, infraestrutura, locais de 
competição, alojamento, hotel e 
restaurante necessários para re-
ceber estudantes-atletas de 12 a 
17 anos dos 853 municípios mi-
neiros. Ao todo, eles competirão 
em cinco modalidades: basquete, 
futsal, handebol, vôlei e xadrez.

O planejamento das cidades 
também deve contemplar as ne-
cessidades de transporte, aten-
dimento médico, alimentação, 

segurança, credenciamento e 
premiação dos estudantes-atle-
tas, além da divulgação e cerimo-
nial do evento.

Os municípios que tenham 
interesse em sediar os jogos 
devem enviar a(s) proposta(s) 
devidamente assinada(s) para o 
e-mail: jemg@social.mg.gov.br 
até 3/2/2023.

Os projetos também poderão 
ser enviados ou entregues na 
Subsecretaria de Esportes (Cida-
de Administrativa Presidente Tan-
credo Neves, Rodovia Papa João 
Paulo II, 4.143 Prédio Minas, 14º 
andar - lado ímpar, bairro Serra 
Verde – Belo Horizonte/MG CEP: 
31630-900).

O Jemg é uma iniciativa da Se-
dese, por meio da Subsecretaria de 
Esportes, em parceria com a Secre-
taria de Estado de Educação (SEE). 
Se tornar sede dos Jogos Escolares 
2023, em qualquer uma das etapas, 
serve como critério para pontuação 
do ICMS Esportivo.

Propostas de participação na edição 2023 ago-
ra podem ser enviadas até 3/2; cidades-sede pon-
tuam no ICMS Esportivo

EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 
RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2023 

ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 
SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 31/01/2023 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES (artigo 587 da Consolidação das Leis do 
Trabalho), ficando notificadas para o devido recolhimento todas as empresas sindicalizadas e ou 
optantes pelo recolhimento, que possuam estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes 
cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de 
Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, 
Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, 
Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, 
Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João 
do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE 
NORTE DE MINAS as empresas prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto 
exclusivo Cursos Livres de Idiomas. 
 
O recolhimento é anual, a ser feito por empresas mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino, na forma da legislação. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subsequente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2023 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    390,60 De 801 a 1.000 R$   3.906,00 
De 61 a 100 alunos R$    651,00 De 1.001 a 1.500 alunos R$   6.510,00 
De 101 a 200 alunos R$ 1.302,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 13.020,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.953,00 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 19.530,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.604,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 26.040,00 
De 601 a 800 alunos R$ 3.255,00 Acima de 10.000 alunos R$ 32.550,00 
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Bombeiros capturam jiboia no bairro Bombeiros capturam jiboia no bairro 
Morada do Sol, em Montes ClarosMorada do Sol, em Montes Claros

Motociclista morre após Motociclista morre após 
colidir em traseira de colidir em traseira de 
caminhão estacionado caminhão estacionado 
na LMG-629na LMG-629

Acidente entre carro e Acidente entre carro e 
carreta na BR-135 deixa carreta na BR-135 deixa 
uma vítima fatal e outra uma vítima fatal e outra 
feridaferida

Duas pessoas são presas suspeitas de furto e Duas pessoas são presas suspeitas de furto e 
receptação de materiais de construção receptação de materiais de construção 

Por volta das 15h, da última segunda-feira (16), o Corpo de Bombei-
ros Militar, em Montes Claros, foi acionado via 193, para comparecer 
no bairro Morada do Sol, para atender uma ocorrência de captura de 
animal silvestre.

No local, tratava-se de jiboia. A cobra de aproximadamente 1,4 me-

tros de comprimento, estava no passeio da propriedade da solicitante. 
Com o uso de técnicas adequadas de Salvamento Terrestre no que tan-
ge a captura de serpentes, os militares efetuaram em segurança o ma-
nejo e a captura do animal. Posteriormente, o réptil foi encaminhado 
ao Ibama para avaliação.

O Corpo de Bombeiros orienta que, embora a jiboia não seja uma 
cobra peçonhenta, sua picada é extremamente dolorida e pode pro-
piciar um quadro de infecção, sendo necessários cuidados médicos. 
Portanto, em caso de Emergências envolvendo esse tipo de serpente 
ligue 193.

Em Montes Claros, a Polícia Militar prendeu dois homens nessa quar-
ta-feira (18), suspeitos de receptação e furto de materiais de construção. 
Os itens furtados foram avaliados em R$ 3.500. A polícia foi acionada por 
meio de denúncias anônimas que levaram até um bar no bairro Mara-
canã.

Ao ser abordado, um dos suspeitos, de 23 anos, relatou que possuía 
alguns itens de construção que custavam aproximadamente R$ 3.500 
e que adquiridos por R$ 300. Segundo a PM, durante as buscas, o sus-
peito do roubo foi localizado na casa da mãe dele, também no bairro 
Maracanã. Ele confirmou aos militares que havia pegado as ferramentas 

em um local onde está sendo construída uma clínica. Os itens foram 
recuperados e devolvidos ao dono.

A polícia informou ainda que o suspeito possui passagens anteriores e 
que no momento da prisão apresentava sinais de estar sob de drogas. Os 
dois homens envolvidos foram levados até a delegacia da Polícia Civil.

Um motociclista, de 40 anos, 
morreu após bater na traseira de 
um caminhão na LMG-629, em 
Rio Pardo de Minas, na noite des-
sa terça-feira (17). Segundo a Po-
lícia Militar, o caminhoneiro con-
tou que estacionou às margens 
da pista porque o veículo apre-

sentou um problema mecânico, 
mas sinalizou o local com galhos 
de árvores e o sinal de alerta es-
tava ligado.

Ainda de acordo com a PM, o 
motorista estava debaixo do ca-
minhão tentando fazer o conser-
to, quando escutou um barulho 

na traseira. Em seguida, percebeu 
que o motociclista havia batido 
no veículo. Uma equipe do Samu 
foi acionada e constatou a mor-
te de Ernesto Lopes de Oliveira. 
A perícia esteve no local e após 
os trabalhos de praxe, liberou o 
corpo para uma funerária.

Na tarde dessa quarta-feira 
(18), um acidente envolvendo 
uma carreta e um carro de pas-
seio, na BR-135, resultou na mor-
te de uma mulher e um homem 
gravemente ferido. 

De acordo com informações 
da Polícia Militar Rodoviária, o 
carro seguia no sentido norte e 

tentou fazer uma ultrapassagem, 
não conseguindo retornar a sua 
via a tempo. O veículo acabou co-
lidindo de frente com a carreta e 
capotou em seguida. 

A mulher não resistiu aos feri-
mentos e veio a falecer ainda no 
local. 

O homem foi socorrido pela 

equipe médica da concessionária 
que administra a rodovia e levado 
ao Hospital Imaculada Concei-
ção, na cidade de Curvelo, com 
suspeita de fratura na costela. 
Apenas o motorista da carreta 
não sofreu ferimentos. A Polícia 
Civil foi acionada para a realiza-
ção dos trabalhos periciais.
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Importância das redes sociais na Importância das redes sociais na 
divulgação dos artistasdivulgação dos artistas

Cemig faz testes da comporta da PCH Cemig faz testes da comporta da PCH 
Pandeiros Pandeiros 

JOYCE ALMEIDA

O mundo mudou significativa-
mente nos últimos anos, e com o 
avanço das ferramentas e funcio-
nalidades que existem hoje na 
internet, as redes sociais se torna-
ram palco de destaque na divul-
gação dos mais variados tipos de 
trabalhos e serviços oferecidos. 
Na classe artística, especialmente 
durante a pandemia, as mídias 
sociais foram fundamentais para 
viabilizar a carreira, já que com o 
distanciamento e a proibição de 
eventos com público, as apresen-
tações se adaptaram no ambiente 
virtual.

Em Montes Claros, a cantora e 
influenciadora digital, Linda Kla-
ra, usa as redes sociais como fer-
ramenta de trabalho para interagir 
com seus seguidores e fala sobre 
a importância da internet na di-
vulgação do seu trabalho. “Na 

pandemia, as pessoas passaram a 
usar muito mais as suas redes so-
ciais, e para o artista, foi de extre-
ma importância pois tivemos que 
nos adaptar muito. E pela internet 
foi a única forma de mostrarmos 
o nosso trabalho e demonstrar o 
nosso talento através de vídeos e 
das lives”, relata a cantora.

Linda Klara afirma que sentiu 
o impacto de como se conectar 
com o seu público de uma forma 
diferente do contato presencial. 
“É muito diferente, pois não era 
a mesma coisa de estar presente 
com o público, mas consegui che-
gar até ele através das enquetes, 
caixa de perguntas, tudo como 
forma de saber mais um pouco 
sobre quem me acompanha e 
me aproximar mais dessas pes-
soas”. Ainda segundo a artista, a 
produção de conteúdo em suas 
redes sociais se dá de maneira 
mais espontânea, sem restringir a 

grandes planejamentos. “Eu não 
tenho um dia específico para gra-
var os meus vídeos, normalmente 
produzo nos finais de semana vá-
rios conteúdos para ir postando 
ao longo da semana”.

Mesmo após as liberações de 
eventos e do uso das máscaras, 
graças à vacinação, a internet vem 
evoluindo rapidamente, sendo 
ainda um ambiente importante 
para os artistas. “Acredito que os 
conteúdos digitais continuarão 
sendo muito importantes. As re-
des sociais vieram para ficar e só 
tende a crescer, eu por exemplo, 
tenho fãs que me acompanham 
não só em Minas [Gerais], mas 
também em outros estados do 
país. Então, com certeza pretendo 
continuar investindo nos vídeos, 
lives e mais produções para a in-
ternet”, conta.

Muitos artistas ainda estão por 
vir no mercado, e agora com a in-
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ternet, são muitas as dúvidas para 
quem deseja iniciar sua carreira 
por meio das redes sociais. “Não 
precisa de muita coisa para pro-

duzir seu trabalho com qualidade: 
procure um lugar com boa ilumina-
ção, apoie bem o celular e começa 
a gravar. Vai gravando para ir se 

adaptando. Publique também sem 
ter vergonha, mostre seu talento e 
se solta”, incentiva a cantora. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

A Cemig se prepara para rea-
lizar o teste de abertura e fecha-
mento diário da comporta da Pe-
quena Central Hidrelétrica (PCH) 
Pandeiros, em Januária. A ação 
será realizada entre os próximos 
dias 23 e 27 de janeiro e conta 
com acompanhamento socioam-
biental de equipe técnico-cientí-
fica composta por profissionais 
da companhia e por especialistas 
contratados para esta finalidade. 
Trata-se de um importante proce-
dimento para a segurança estru-
tural da barragem, que também 
irá contribuir para que a Cemig 
conclua um estudo ambiental em 
atendimento à Superintendência 

Regional de Meio Ambiente do 
Norte de Minas (SUPRAM NM). 

Por exigência da SUPRAM NM, 
a Cemig estuda os efeitos socio-
ambientais positivos e negativos 
da existência da barragem da 
PCH Pandeiros, entendendo que 
a presença do empreendimento 
é incompatível com o contexto 
ambiental regional. Desta forma, 
o teste é necessário para que a 
Cemig conclua os estudos em cur-
so e encaminhe os resultados aos 
órgãos competentes para avaliar o 
futuro da PCH, cuja operação está 
suspensa desde o ano de 2008, 
quando a companhia ficou impe-
dida de operar a usina para gera-

ção de energia. 
Como consequência, a em-

presa também ficou impedida de 
operar a barragem para remoção 
do sedimento acumulado natural-
mente no reservatório - materiais 
como areia e cascalho - que era 
descarregado por aberturas pe-
riódicas da comporta de fundo, 
quando a usina ainda operava.  No 
ano de 2012, a Cemig contratou 
um projeto de pesquisa desenvol-
vido pela Universidade Federal de 
Lavras (UFLA), em parceria com 
a Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) e a britânica Uni-
versity of Southampton, para exe-
cução da primeira etapa do estu-
do sobre os efeitos ambientais da 
permanência da barragem da PCH 
Pandeiros no rio, com a usina sem 
possibilidade de reativação.

Após resultados ambientais 
favoráveis à possível remoção da 
barragem, constatados pelo pri-
meiro projeto, a Cemig, optando 
pela cautela e aprofundamento 
de suas análises, contratou um 
segundo projeto de pesquisa. 
Desenvolvido pelas mesmas ins-
tituições, o segundo projeto pro-
põe a continuidade da avaliação 
dos potenciais efeitos ambientais 
e sociais da possível remoção da 

barragem por meio do acompa-
nhamento de um teste de abertu-
ra da comporta da barragem que 
simularia esse cenário tempora-
riamente. 

Para viabilizar o experimento, 
a Companhia pleiteou, junto aos 
órgãos ambientais, autorização 
específica para operação da com-
porta durante o estudo e esta foi 
concedida pelo Instituto Minei-
ro de Gestão das Águas (IGAM), 
apoiado por análise técnica do 
Instituto Estadual de Florestas 
(IEF), no ano de 2020.  É o que 
explica Raquel Loures, Analista de 
Meio Ambiente da Cemig. “Os re-
sultados do trabalho desenvolvi-
do pela equipe do projeto junto à 
comunidade da região ensejaram 
a adaptação da proposta do expe-
rimento para atendimento aos an-
seios da população. Sendo assim, 
as equipes da Cemig e do projeto 
de pesquisa, com a anuência dos 
órgãos ambientais competentes, 
optaram por realizar aberturas e 
fechamentos diários da comporta 
da barragem ao longo de uma se-
mana, ao invés da proposta inicial 
de manutenção da abertura da 
comporta por um ano”, comenta 
a analista. 

Durante os preparativos para 

realização do experimento, a Pre-
feitura de Januária manifestou 
preocupação com os potenciais 
efeitos da descarga de sedimento 
decorrente da ação. Dispostas a 
discutir pontos de discordância e 
buscar um alinhamento técnico-
-científico, as equipes envolvidas 
com o projeto e representantes 
da prefeitura reuniram-se segui-
damente em fóruns diversos, in-
clusive participando do Grupo de 
Trabalho do Rio Pandeiros, criado 
no âmbito do Comitê da Bacia 
do Rio São Francisco (SF9) para 
discutir esse e outros assuntos de 
interesse da bacia. Paralelamente, 
a equipe de comunicação social 
contratada pela Cemig intensifi-
cou as ações junto à comunidade. 

Em evento técnico realizado 
em maio de 2022, representantes 
de Cemig, Prefeitura de Januária 
e pesquisadores envolvidos em 
projetos relacionados à dinâmica 
dos sedimentos na Bacia do Rio 
Pandeiros concordaram quanto 
à necessidade de realização dos 
testes com abertura e fechamento 
da comporta da PCH Pandeiros 
durante a estação chuvosa de 
2022/2023, para melhor entendi-
mento dos efeitos desse proce-
dimento.  No último mês de de-

zembro, após concordarem sobre 
a necessidade de reunião presen-
cial com a população da região 
para ouvir os anseios e prestar 
os esclarecimentos necessários 
para que o teste seja executado 
da melhor forma, as equipes da 
Cemig e da Prefeitura de Januária 
uniram esforços para mobilizar os 
moradores da região e realizaram 
um evento aberto a todos os inte-
ressados. Na ocasião, as dúvidas 
apresentadas foram respondidas 
pelos profissionais e pesquisado-
res presentes. 

“O impacto desse tipo de ação 
- descarga de sedimentos, pro-
cedimento comum em usinas de 
pequeno porte - ficará restrito aos 
trechos do rio mais próximos da 
barragem e terão curto prazo. A 
qualidade da água nos primeiros 
quilômetros a partir da barragem 
poderá ser temporariamente al-
terada devido ao aumento da 
turbidez. Contudo, será restabe-
lecida aos poucos, após o fecha-
mento da comporta”, finaliza a 
analista da Cemig.  Todo o teste 
será acompanhado por pesquisa-
dores, para medição dos efeitos 
ambientais, e está amparada em 
autorizações dos órgãos públicos 
competentes. 
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José se recusa a aceitar a herança do coronel. Lorena questiona Firmino sobre sua 
paixão por ela. Candoca conduz Pajeú até a igreja e o rapaz confessa seus pecados para 
padre Zezo. Xaviera e Deodora se agridem no meio da rua, e Tertulinho defende a Xaviera, 
que se emociona. Pajeú acolhe Deodora. Tertulinho beija Xaviera e pede que ela fique com 
ele. Deodora se comove com as atitudes de Pajeú. Laura liberta Márcio da prisão, mas o 
demite da JM/Chaddad. 

Lui enfrenta a mãe para Sol ser a dançarina dele. Sol pede adiantamento. Sol e Lui 
ensaiam, e Anthony Verão chega com Érika para entrevistar os dois. Lui manda flores para 
Sol com frase do Lulu Santos. Theo mostra vídeo de Sol para Ben. Sol chega de carona no 
carrão de Lui, família reprova.

RESUMO DE Novelas
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MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Ari fica constrangido na frente de Dante, estando acompanhado de Guerra. Guerra 
diz a Dante que está fora da licitação do casarão, deixando claro também ao professor 
que não deseja que seu nome esteja envolvido na pesquisa sobre o filho de Débora. Pilar 
constata que o processo de Brisa não está ligado ao que procura, mas resolve guardar o 
documento. Tonho segue a orientação de Núbia e diz a Chiara que está com saudades de 
Ari. Stenio comunica a Moretti sobre a proposta de Guerra. Guida diz a Bia que tem um 

jeito de descobrir o paradeiro do filho de Moretti.

Em diálogo com seu papai, Chloe fala que ficou triste pelo irmão chamar Yuna para 
o baile e que agora não tem par. Luigi pergunta ao irmão Mario se ele já tem par; ele diz 
que queria chamar a Lorena, mas tem vergonha em levar um fora. Poliana comenta com 
João que Marcelo foi o grande amor da vida da tia Luísa, mas que ela poderia ser feliz com 
o Otto. Ao pai, Poliana diz que aceita voltar para casa se ele for o par da tia Luísa no baile. 
Otto afirma a Sara que mudou de ideia e anuncia que vai passar mais uns dias na casa da 

Luísa.

Léia e Quemuel se surpreendem ao verem Samara rando na tenda. A vilã mente 
e diz que conseguiu escapar dos sequestradores. Limpo amente, Haniel janta com 
a família. Rune e Elidade avisam que se juntaram aos outros erreiros na busca por 
Samara. Em conversa com Haniel, Maquir se abre e diz estar ependido dos erros do 
passado. Mara beija Racal. Raabe pede para Salmon ter cuidado rante a missão de 
busca. Adonizedeque avisa Mireu que ele deverá se encontrar no local mbinado com 

Samara para capturar Aruna. Josué diz que é melhor deixar os guerreiros intinuarem nas buscas para encontrarem o 
inimigo. O líder hebreu estranha o fato de Samara r conseguido fugir tão facilmente. Tobias conversa com Samara e 
revela ter fingido perder a lemória. Ela diz que o irmão é um gênio. Adonizedeque avisa a Abul que precisa de uma 
scolta para sair do palácio. Samara conta para Tobias a verdade sobre o encontro com o rei e Jerusalém. 

Quem é Sofia Starling, substituta de Rafa 
Kalimann na novela ‘Vai na Fé’? Atriz é 
carioca e fez ‘Malhação’

Antonio Fagundes se pronuncia por 
polêmica com público atrasado e 
barrado em peça: ‘Justo!’

Sofia Starling foi confirmada 
como substituta de Rafa Kalimann 
na novela ‘Vai na Fé’. Ex-namora-
da de André Marques, atriz é fã de 
praia e cachoeira e já atuou em 
‘Malhação’

Sofia Starling foi a atriz esco-
lhida para substituir Rafa Kali-
mann na novela “Vai na Fé” depois 
que a ex-BBB não conseguiu uma 
autorização especial para atuar na 
trama das sete. Na história, Sofia 
dará vida a Gisela, curiosamente, 
uma ex-BBB que se envolve com 
Lui Lorenzo, interpretado por 
José Loreto, ex-namorado de Rafa 
Kalimann, com quem confirmou 
a separação nesta semana após 
seis meses de namoro.

Além de atriz, Sofia Starling é 
também modelo. E se você quer 
saber mais da substituta de Rafa 
na novela “Vai na Fé”, confira 
abaixo!

QUEM É SOFIA STARLING, 

ATRIZ DA NOVELA ‘VAI NA FÉ’?
Nascida no Rio de Janeiro em 

maio de 1995, a atriz deu vida à 
vilã Rita de “Malhação: Pro Dia 
Nascer Feliz”, exibida entre agos-
to de 2016 a maio do ano seguin-
te. Na novelinha adolescente, So-
fia contracenou com nomes como 
Caio Manhete, intérprete do Rafa-
el de “Vai na Fé”, Aline Dias, Malu 
Falangola e Bárbara França, vista 
atualmente na reprise de “Amor 
Sem Igual”.

Em seguida, a atriz esteve 
na novela “O Tempo não Para” 
(2018/2019) e na série “Passapor-
te para a Liberdade” (2021). No 
cinema, Sofia participou de “En-
cena: O Jogo dos Atos”, em 2019, 
e “No Gogó do Paulinho”, filme 
protagonizado por Maurício Man-
frini, um ano depois.

Já na vida pessoal, em 2019, 
ela engatou namoro com André 
Marques, então comandante de 
uma das versões do “The Voice”. 

Já em 2020, o cassou passou a 
morar junto. Porém, no primeiro 
semestre de 2021, Sofia e André 
se separaram.

ATRIZ DA NOVELA ‘VAI NA FÉ’, 
SOFIA STARLING ASSUMIU NA-
MORO

No segundo dia deste ano, 
Sofia postou foto com o também 
carioca Bruno Martins durante 
réveillon na praia dos Carneiros, 
em Pernambuco, assumindo o 
novo namoro. Em seu Instagram, 
a atriz soma mais de 85 mil segui-
dores, mas só segue menos de 
2.000 contas.

Entre as pessoas que seguem 
Sofia estão José Loreto, Regiane 
Alves - outra colega de elenco 
-, Leticia Medina, Rafaela Sam-
paio, Jayme Monjardim e Vitória 
Strada. Não faltam fotos de Sofia 
na academia ou em cachoeiras, 
praias e piscinas.

Antonio Fagundes fez um pedi-
do ao público depois que 50 pes-
soas foram barradas em teatro do 
Rio ao chegarem atrasadas na peça 
‘Baixa Terapia’. O caso virou assun-
to de polícia

Antonio Fagundes se pronun-
ciou após uma confusão envol-
vendo 50 pessoas que tentaram 
entrar com ingresso no teatro Clara 
Nunes, no Rio de Janeiro, após o 
início da peça “Baixa Terapia” no 
último final de semana. A polícia 
acabou acionada para dar fim ao 
tumulto. Desligado da Globo des-
de outubro de 2022, o ator e pro-
tagonista do espetáculo está no ar 
na nova reprise de “O Rei do Gado” 
(1996), para a qual precisou perder 
peso enquanto a novela estava sen-
do exibida.

Fagundes reforçou que não é 
permitida a entrada no teatro após 
a peça começar e reforçou o pedi-
do para que o público chegue ao 
local com no mínimo meia-hora de 
antecedência. Pai de quatro filhos, 
incluindo Bruno Fagundes, namo-
rado de Igor Fernandez, o artista 
reiterou que aqueles que compram 
ingresso e chegam com atraso não 
possuem direito de terem o dinhei-
ro devolvido.

“Fico muito triste, chateado 
mesmo, quando estou no cinema, 
no teatro, e ficam pessoas passan-

do na minha frente, com o celular, 
com a luz acesa, procurando o lu-
gar onde sentar, falando alto, fazen-
do barulho. Acho isso tão chato”, 
disse o vencedor do Troféu Impren-
sa de Melhor Ator em 1991 e 1993.

FAGUNDES QUESTIONOU FÃS 
APÓS POLÊMICA: ‘É O JUSTO, NÃO 
ACHAM?’

Em conversa com os seguidores, 
Fagundes afirmou que a peça co-
meça exatamente no horário mar-
cado e para evitar que o público 
que chegue na hora seja atrapalha-
do por outras pessoas procurando 
seus lugares, a entrada é proibida 
após o início do espetáculo.

“É o justo, não acham?”, ques-
tionou o artista. “Então, não será 
permitida a entrada após o início 
não havendo troca de ingressos e/
ou devolução do valor pago, caso 
isso aconteça. Espero vocês lá para 
vivermos juntos uma experiência 
memorável, do início ao fim”, pe-
diu em vídeo que você confere 
abaixo!

FAGUNDES GANHA APOIO DE 
FAMOSOS APÓS VÍDEO

Uma série de famosos apoiaram 
a atitude do público não poder en-
trar no teatro com a peça começa-
da. Beth Goulart, Bárbara Borges e 
Murilo Rosa comentaram com emo-
ticons de aplausos. “Simples assim. 

O nosso prazer de estar em cena 
depende do publico e essa viagem 
coletiva tem hora pra começar. Ve-
nham!”, pediu Ilana Kaplan.

“Perfeito! fazendo cumprir o 
que devia ser normal!”, completou 
Giovanna Coimbra. “É falta de res-
peito e consideração com os atores 
que lá estão no espetáculo e com 
as demais pessoas que chegaram 
no horário. Muito bem!”, disse fã 
do veterano.

QUAL É A HISTÓRIA E QUAIS 
SÃO OS HORÁRIOS DE ‘BAIXA TE-
RAPIA’?

De autoria de Matias del Fede-
rico e com direção de Marco Antô-
nio Pâmio, “Baixa Terapia” está em 
cartaz às sextas (21h), sábado (20h) 
e domingo (18h), no teatro Clara 
Nunes, no shopping da Gávea, na 
Rua Marquês de São Vicente 53. Os 
ingressos variam de R$ 70 a R$ 240.

A comédia que surpreende o 
público no final da história gira em 
torno de três casais que se conhe-
cem ao chegarem à psicóloga para 
uma sessão descobrem que a pro-
fissional não vai lhes atender. Por 
outro lado, a profissional deixou 
tudo indicado de como eles de-
vem agir nesse encontro, contudo 
os envelopes com essas indicações 
acabam criando um total caos entre 
os seis personagens.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Mineiro 2023: reforçado, Cruzeiro Mineiro 2023: reforçado, Cruzeiro 
sonha com título após três anos de sonha com título após três anos de 
jejumjejum

Cruzeiro: Fernando Henrique sofre Cruzeiro: Fernando Henrique sofre 
lesão no joelho e passará por cirurgialesão no joelho e passará por cirurgia

Favorito, Atlético busca tetracampeonato Favorito, Atlético busca tetracampeonato 
após 42 anosapós 42 anos

América busca nova conquista após sete América busca nova conquista após sete 
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Reforçado e de volta à elite do 
futebol brasileiro, o Cruzeiro bus-
cará, nesta temporada, encerrar o 
jejum de três anos sem o título do 
Campeonato Mineiro.

Ainda que o principal objetivo 
de 2023 seja a permanência na Sé-
rie A do Campeonato Brasileiro, o 
clube celeste sonha com a chance 
de superar o arquirrival Atlético. 
Campeão do Estadual nos últimos 
três anos, o alvinegro tem investi-
mento substancialmente maior.

Para alcançar esse propósito, o 
Cruzeiro passou por grande refor-
mulação. Apesar da campanha vi-
toriosa na Série B do Campeonato 
Brasileiro do ano passado, o clube 
celeste reconheceu a necessidade 
de um refino técnico no elenco.

Até aqui, foram anunciadas 
nada menos do que 20 saídas do 
grupo de 2022. Entre eles, no-
mes importantes, que integraram 
o time titular em algum período 
da última temporada. Casos, por 
exemplo, do zagueiro Zé Ivaldo, 
do volante Willian Oliveira e do 
atacante Edu.

Por outro lado, 13 reforços já 
foram oficializados | Goleiro: An-
derson; Laterais: Igor Formiga e 
William; Zagueiros: Reynaldo e Ne-

ris; Volantes: Wallisson, Fernando 
Henrique e Ramiro; Meias: Nikão 
e Mateus Vital; Atacantes: Wesley, 
Matheus Davó e Rafael Bilu.

A expectativa, contudo, é que a 
lista ganhe novos nomes na sequ-
ência da temporada. O zagueiro pa-
raguaio Bruno Valdez, de 30 anos, 
tinha negociações avançadas, mas 
acabou optando pela transferência 
ao Boca Juniors, da Argentina. 

Já o atacante Gilberto, que deu 
indícios de acerto com o Cruzeiro, 
negocia a rescisão de contrato com 
o Al Wasl, dos Emirados Árabes 
Unidos, para fechar com o clube 
celeste. As tratativas da Raposa com 
o goleador estão avançadas.

Assim como aconteceu em 
2022, a esperança do torcedor ce-
leste é que o trabalho do técnico 
Paulo Pezzolano aponte para bons 
resultados desde o primeiro tor-
neio do ano, mesmo com um time 
novo, recheado de incógnitas. 

Um dos reforços para a tem-
porada, o meio-campista Mateus 
Vital, que esteve por último no 
Corinthians, falou sobre o trabalho 
forte do treinador uruguaio desde 
o início da pré-temporada, ainda 
no fim do ano passado. “Desde os 
meus primeiros dias aqui a palavra 

que eu mais escutei foi intensida-
de. Isso eu já observava assistindo 
aos jogos do Cruzeiro na Série B. 
Quando cheguei, já tinha isso na 
minha cabeça, que precisaria de 
dar o meu máximo”, disse.

De olho no retorno à Série A, o 
Cruzeiro também utilizará o Esta-
dual como uma espécie de labora-
tório para o restante da temporada. 
O diretor de futebol, Pedro Mar-
tins, admitiu que novas mudanças 
no elenco poderão acontecer após 
a disputa do Mineiro. “Tomaremos 
as decisões no tempo do Cruzeiro. 
A gente não vai sair apressado. Não 
precisa estar todo mundo aí no dia 
da nossa estreia. A gente vai montar 
a equipe do Brasileiro para a dispu-
ta do Brasileiro. Durante o Minei-
ro, podemos contratar de maneira 
tranquila”, avaliou o dirigente du-
rante o ‘Podcast Cabuloso’.

A estreia do Cruzeiro no Minei-
ro, diante do Patrocinense, está 
marcada para este sábado (21), 
às 19h, no estádio Pedro Alves do 
Nascimento, em Patrocínio. Em 
casa, o primeiro duelo será no sá-
bado seguinte (28), às 10h30, no 
Independência.

O Cruzeiro está no Grupo C do 
Estadual ao lado de Democrata-GV, 

Ipatinga e Tombense. Na fase clas-
sificatória, a Raposa enfrentará em 
turno único os outros oito parti-
cipantes, que se dividem entre as 
chaves A (Athletic, Atlético, Pouso 
Alegre e Villa Nova) e B (América, 
Caldense, Democrata-SL e Patroci-

nense).
O regulamento do Mineiro pre-

vê que o líder de cada grupo avance 
ao mata-mata. O outro classificado 
será o melhor segundo colocado. 
Semifinais e final serão definidas 
em partidas de ida e volta.

O Troféu Inconfidência oporá 
os times que ficarem entre a 5ª e 
a 8ª colocações na fase classificató-
ria. O último de cada grupo dispu-
tará o triangular do rebaixamento 
para definir os dois que caem ao 
Módulo II. (Superesportes)

O volante Fernando Henrique sofreu 
uma lesão no menisco do joelho direito du-
rante treinamento do Cruzeiro na Toca da 
Raposa II e precisará passar por cirurgia.

O clube celeste confirmou o problema 
na manhã dessa quinta-feira (19). A cirurgia 
será conduzida nos próximos dias pelo mé-
dico do Cruzeiro, Sérgio Campolina.

Fernando Henrique realizará todo o 
processo de recuperação no Departamento 
de Saúde e Performance no CT do clube. O 
prazo para retorno aos gramados não foi di-
vulgado.

Ex-Grêmio, o jovem jogador era sonho 
antigo da diretoria cruzeirense e chegou 

a ter negociações avançadas com o clube 
mineiro ainda em 2022.

A contratação, porém, só foi fechada 
em 10 de janeiro, nove dias antes de a le-
são ser anunciada. O contrato de Fernan-
do Henrique com o Cruzeiro vai até o fim 
de 2025.

É a segunda baixa por lesão durante a 
pré-temporada celeste. Nessa segunda-feira 
(16), o clube informou que o goleiro reserva 
Anderson sofreu fratura na primeira costela 
do lado direito durante treino e desfalcará 
o time no início do Campeonato Mineiro. 
Não haverá necessidade de cirurgia. (Supe-
resportes)

O cenário das últimas tempora-
das se repete em 2023. Dono do 
maior investimento e do elenco 
mais poderoso de Minas Gerais, o 
Atlético é mais uma vez o grande fa-
vorito à conquista do Campeonato 
Mineiro. E, se confirmar a expecta-
tiva, o time alvinegro voltará a ser 
tetracampeão estadual consecuti-
vamente após mais de quatro dé-
cadas.

Maior campeão mineiro, com 
47 troféus, o Galo emendou pelo 
menos quatro conquistas apenas 
duas vezes na história. A primeira 
foi o pentacampeonato entre 1952 
e 1956, na fase pré-profissional da 

competição. A mais recente foi o 
hexa entre 1978 e 1983, sequên-
cia recorde do clube. Nessa série, 
o tetra foi em 1981 - há 42 anos, 
portanto.

Em 2020, o time comandado 
por Jorge Sampaoli derrotou o 
Tombense nas finais disputadas em 
agosto, num campeonato marcado 
pela interrupção causada pela pan-
demia de COVID-19. Foi o marco 
inicial da reconstrução de um elen-
co após eliminações traumáticas na 
Copa do Brasil e na Copa Sul-Ame-
ricana.

No ano seguinte, o Atlético - 
dono da melhor campanha na fase 

classificatória - contou com o re-
gulamento para ser campeão após 
dois empates sem gols com o Amé-
rica. Sob desconfiança, o técnico 
Cuca levantou o primeiro dos três 
troféus que conquistaria naquela 
histórica temporada alvinegra, que 
ainda teve os títulos do Campeona-
to Brasileiro e da Copa do Brasil.

O tricampeonato em 2022 veio 
com um Mineiro quase irretocável 
do Galo de Turco Mohamed. As 
críticas pelo futebol inconsistente 
contrastam com os ótimos núme-
ros. Foram 12 vitórias, um empate 
e só uma derrota na competição - 
campanha coroada com o triunfo 

por 3 a 1 na final única contra o ar-
quirrival Cruzeiro, no Mineirão di-
vidido meio a meio pelas torcidas.

Apesar do título estadual, o 
Atlético viveu uma temporada sem 
grande brilho e cheio de decepções 
no ano passado. Por isso, a cúpula 
alvinegra aposta em uma reformu-
lação - embora o diretor de futebol 
Rodrigo Caetano evite o termo.

“Não gostamos e não adotamos 
a palavra reformulação ou ruptu-
ra. A gente vai fazer ajustes. Isso é 
obrigação, fazer ajustes a cada ano 
e agora com a participação ativa do 
nosso treinador”, disse o dirigente.

Na prática, há, sim, um processo 

de reformulação em andamento. 
Nomes importantes deixaram o 
elenco, como o goleiro Rafael, o 
lateral-direito Guga, o zagueiro Ju-
nior Alonso, o volante Jair, o meia 
Nacho Fernández e o atacante Keno, 
todos muito participativos nas con-
quistas recentes do clube.

Por outro lado, chegaram sete 
reforços: o lateral-direito Paulo Hen-
rique, o zagueiro Bruno Fuchs, os 
meio-campistas Patrick (ainda não 
anunciado), Edenilson, Igor Gomes e 
Hyoran (volta de empréstimo do Red 
Bull Bragantino), além do atacante 
Paulinho.

Para comandar o processo de re-

tomada do time, a diretoria alvinegra 
apostou na contratação do técnico 
argentino Eduardo Coudet, que tra-
balhou com Rodrigo Caetano no In-
ternacional em 2021. A percepção 
do clube é que o “Chacho” pode 
recuperar a identidade perdida em 
2022.

“O trabalho do treinador é gerar 
uma ideia, convencer com essa ideia, 
em que os jogadores e a torcida pos-
sam gostar. Normalmente tenho uma 
ideia clara de ser protagonista em 
cada jogo, em casa e fora, e isso não 
vai mudar. Vamos trabalhar e tratar de 
fazer da melhor maneira”, pontuou o 
treinador. (Superesportes)

O América inicia a trajetória 
no Campeonato Mineiro como 
um dos favoritos ao título, ao 
lado de Atlético e Cruzeiro. O 
Coelho manteve o técnico Vagner 
Mancini, contratou cinco jogado-
res e conseguiu segurar a base do 
grupo das duas temporadas pas-
sadas. 

Internamente, o objetivo é cla-
ro: voltar a conquistar a taça do 
Estadual após sete anos. A última 
vez foi em 2016, quando o time 
venceu o Atlético por 2 a 1 no pri-
meiro jogo e contou com um gol 

‘salvador’ de Danilo para empatar 
a partida de volta por 1 a 1 e co-
memorar no Mineirão.

Ao todo, são 16 títulos do Mi-
neiro na sala de troféus dos Amé-
rica. Para aumentar esse número, 
o clube terá foco especial na com-
petição deste ano, diferentemen-
te do que ocorreu em 2022. 

Na temporada passada, o téc-
nico Marquinhos Santos utilizou 
jogadores reservas em diversos 
jogos do torneio, pensando na 
disputa das fases preliminares da 
Copa Libertadores. O desempe-

nho desses atletas ficou abaixo do 
esperado, e o Coelho terminou a 
fase de grupos em quinto lugar, 
sem avançar para a semifinal.

O meia Alê, de 32 anos, é um 
dos mais experientes do grupo e 
está no América desde 2020. Para 
ele, o time quer ‘coroar os gran-
des trabalhos recentes’ e entrará 
em todas as competições em bus-
ca do título.

“Sempre conversamos inter-
namente que temos feito gran-
des trabalhos nos últimos anos, 
mas estamos buscando esse tí-

tulo, seja qual competição for. 
Qualquer torneio que jogarmos, 
vamos tentar vencer para coroar 
essa evolução do América, tan-
to na parte estrutural quanto na 
parte técnica, dentro de campo, 
principalmente pelos jogadores 
que estão no clube há mais tem-
po”, afirmou.

Em relação ao fim do ano pas-
sado, o elenco do América passou 
por algumas mudanças. Deixaram 
a equipe oito jogadores: o goleiro 
Airton; os zagueiros Luan Patrick 
e Germán Conti; os laterais-di-

reitos Raúl Cáceres e Patric; o 
lateral-esquerdo João Paulo; e os 
meio-campistas Juninho Valoura e 
Índio Ramírez. 

Por outro lado, a diretoria foi 
ao mercado e buscou cinco re-
forços: o zagueiro Wanderson, 
ex-Atlético-GO, o lateral-direito 
Nino Paraíba, ex-Ceará, o lateral-
-esquerdo Nicolas, ex-Athletico-
-PR, e os atacantes Dadá Belmon-
te, ex-Goiás, e Mateus Gonçalves, 
ex-Cerro Porteño.

O time também aposta na 
manutenção dos principais jo-

gadores de 2022, como Matheus 
Cavichioli, Éder e Juninho, além 
de um desempenho melhor de 
outros atletas importantes que 
chegaram no meio da temporada 
passada. Alguns exemplos são os 
meias Martínez e Benítez, além 
dos atacantes Aloísio e Mastriani.

Peça importante para Mancini, 
Everaldo é está muito próximo de 
integrar o elenco do América. O 
clube acerta os últimos detalhes 
com o Corinthians e espera con-
cluir as negociações nos próxi-
mos dias. (Superesportes)
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TRADIÇÃO É TRADIÇÃO: Veja, por exemplo, o MAPA DE MINAS 
que continua sendo o barzinho mais prestigiado da cidade. Grandes 
shows e excelente restaurante. O empresário Dui Macedo sempre lan-
çando e dando oportunidade as bandas e cantores regionais. Aplausos...

ADOTAR processos eficientes de validação de identidade tem sido 
o foco de muitas empresas. Ainda mais com o número de fraudes au-
mentando cada vez mais no universo digital. Mas, como fazer isso, sem 
influenciar de forma negativa a experiência do cliente?

O MONTES-CLARENSE Tadeuzinho Leite é um dos três fortes con-
correntes à Presidência da Assembleia Legislativa. Se for eleito vai ocu-
par o importante cargo que só foi uma vez ocupado por um político 
Norte mineiro, ou seja, o inesquecível Antônio Soares Dias.

O AR QUENTE e úmido está espalhado por todo o país e  muitas 
áreas de instabilidade se formam em todas as Regiões. A circulação de 
ventos em vários níveis da atmosfera está colaborando para a formação 
dos aglomerados de nuvens carregadas. A zona de convergência inter-
tropical (ZCIT) está ativa no litoral norte do país e ajuda a aumentar a 
chuva sobre o Norte e sobre o Nordeste. Uma massa de ar quente man-
tém temperaturas muito elevadas no Rio Grande do Sul.

O CHAMADO “Embedded finance” pode gerar receita de até R$ 24 
bi até 2026. O movimento de embutir produtos e serviços financeiros 
em plataformas não financeiras, tende a crescer ainda mais nos próxi-
mos anos. E a defesa do consumidor onde fica com esse descalabro?

A PREFEITURA de Moc realizou a abertura de propostas dos proces-
sos licitatórios de dois novos Centros Municipais de Educação Infantil 
(CEMEIs Tipo B), nos bairros Santo Antônio (região do Grande Delfi-
no) e Jardim Brasil (Grande Santos Reis). A empresa Cepol Construções 
e Edificações Polo Ltda ofereceu as menores propostas para construir 
as duas unidades de ensino. Para o CEMEI do bairro Santo Antônio, 
a empresa apresentou proposta de R$ 3.843.238,59, o que represen-
ta um desconto de 11% sobre o valor máximo estipulado, chegando a 
uma economia de R$ 475 mil para os cofres do Município. No proces-
so do bairro Jardim Brasil, a mesma empresa ofereceu desconto de R$ 
495.628,30, representando uma economia de 12,40% para o dinheiro 
do contribuinte. Agora, as propostas apresentadas serão analisadas pela 
Secretaria Municipal de Infraestrutura, para definição do vencedor.

VAP & VIPFRENTE A FRENTE

BUTECO DO GUSTAVO LIMA 

Já existem caravanas organizadas para irem à Belo Horizonte dia 
01/04 assistirem no Mineirão o super show de Gustavo Lima “BUTE-
CO”. Este cantor sertanejo é considerado atualmente o melhor do 
País e vem arrastando multidões em suas apresentações. Certamente, 
o Parque de Exposição de Janaúba vai ser pequeno para conter o pú-
blico quando ele estará abrindo a importante Exposição Agropecuária 
daquela grande cidade.

SALÁRIO MÍNIMO 

O ministro do Trabalho, Luiz Marinho, afirmou nesta quarta-feira 
que o salário mínimo permanecerá em R$ 1.302 até maio deste ano 
– quando poderá ser elevado, a depender do avanço das discussões 
sobre o tema. O debate sobre o patamar do salário mínimo a partir de 
maio será capitaneado por um grupo de trabalho criado nesta quarta 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Esse grupo, que vigorará 
por 45 dias, prorrogáveis por igual prazo, também ficará responsável 
pela definição de uma política permanente para o salário mínimo nos 
próximos anos.

DESEMPREGO 

A taxa de desemprego no Brasil caiu para 8,1% em novembro. Foi a 
menor taxa de desocupação desde o trimestre encerrado em abril de 
2015, que registrou a mesma taxa. Os dados são da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios (PNAD) Contínua, divulgada nesta quinta-
-feira (19) pelo IBGE. Com isso, a taxa recuou 0,9 ponto percentual 
em relação ao trimestre encerrado em agosto (8,9%) e 3,5 pontos per-
centuais na comparação com novembro de 2021 (11,6%).

O TEMPO VAI PSSANDO 

Há quem diga que estamos deixando de passar tempo com os ami-
gos e que esse tempo vem caindo desde 2013. E que um dos princi-
pais culpados são as “redes sociais, a polarização política e as novas 
tecnologias”. E até mesmo há quem fale que essa situação é a culpada 
pelo aumento da ansiedade e depressão entre as pessoas.

CAROL LANZA está expandindo beleza, charme e muita simpatia aqui no 
sul da Bahia com o maridão Aluísio Almeida.     

O ADVOGADO HEBERT Alcântara quando recebeu o diploma e o troféu 
“Vitória” das mãos do diretor da Gazeta Norte Mineira Paulo Jacinto.


